

20 años de sirimiri

Cooperación Internacional. Las ONGs del Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional publican el libro '20 años haciendo camino', en un momento agrídulce para ellas

AINHOA LASUEN



Miembros de las ONGs ermuarras posan con el libro que se presentará el día 27. A.L.

Las ONGs ermuarras del Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional presentan el próximo sábado 27 de noviembre su libro '20 años haciendo camino', en el que recogen la actividad desarrollada por sus integrantes a lo largo de dos décadas de existencia.

El acto de presentación comenzará a las 10.00 horas, en Lobiño, con la ponencia '1980-2020: Evolución de los movimientos de solidaridad Internacional, la cooperación y la inmigración' con el miembro del Observatorio de las Multinacionales en América Latina, Juan Hernández. A las 11.00 horas, se proyectará el documental '20 años haciendo camino', de Kepa Gerrikabeitia. Y a las 12.00 horas, se llevará a cabo un café y la presentación del libro y una tertulia con los autores de la memoria y el documental Ander Prol y Kepa Gerrikabeitia, y las personas participantes sobre 'Y a partir de ahora, ¿cómo se puede trabajar la solidaridad en Ermua?'.

Con este libro, las ONGs locales han considerado que se debía

poner en valor todo el trabajo de estos 20 años, tanto por el enorme interés de las iniciativas, como por la importancia de lo que desde las ONGs se califica como «experiencia de participación, con trabajo permanente frente al racismo, contra las guerras, la islamofobia, en favor de pueblos oprimidos, que como un sirimiri ha ido calando en la población y esperamos que haya servido para hacer de Ermua un pueblo, más solidario, más empático y más crítico».

En este libro, disponible en euskera o en castellano, de cerca de un centenar de páginas, elaborado con subvención municipal, las ONGs del Consejo han aprovechado un cumpleaños tan redondo para crear una memoria «que ayude a reflexionar sobre el trabajo realizado y a la vez poner al alcance de todo el pueblo de Ermua, y de los más jóvenes en particular, un documento que les permita conocer el camino realizado y animarles a aportar su fuerza y conocimientos para la consecución de un mundo más justo, más igualitario y más res-

petuoso con las personas y el planeta».

Herramienta de sensibilización

Su objetivo es que esta memoria se convierta en sí misma en una herramienta de sensibilización, que permita a la juventud ermuarra conocer su trabajo y pueda servir, a su vez, para ofrecer un relevo a las asociaciones que tanto han trabajado desde Ermua en este campo de la solidaridad y la cooperación internacional. De hecho, este libro pretende ser «una mirada al futuro y a la juventud que desee trabajar en este campo» y que puede acercarse a ZukAldatu para informarse.

El relato de este ejemplar se construye con las aportaciones de las asociaciones y de la gente que participa en el Consejo, y de la que en algún momento participó a lo largo de todos estos años. Estas páginas son un recorrido cronológico por las dos campañas centrales anuales (jornadas de inmigración con la fiesta intercultural y campañas de sensibilización Norte-Sur), y una enumeración de proyectos y activi-

dades desarrolladas por las organizaciones integrantes, que también han participado en las iniciativas programadas por el Departamento de Inmigración.

Recuerdos de convivencia

Este libro, con abundantes imágenes, hará recordar sin duda a la numerosa población que ha participado en sus actividades, unas jornadas llenas de solidaridad y convivencia en un Ermua muy diverso, procurando siempre aportar algo para hacer un pueblo y un mundo más justo «en favor de la convivencia en una realidad multicultural, acompañando a las personas migrantes que han llegado a vivir entre nosotros, reclamando sus derechos y realizando una labor de sensibilización para prevenir una respuesta de rechazo».

Este volumen se puede adquirir, por 10 euros, en las librerías locales Xiripot y Maribel, en ZukAldatu, en el Infreñu y en la tienda de Idoia (Zubiaurre).

Junto a este trabajo, de más de año y medio para elaborar el libro, también han creado un do-

documental, con el mismo título, que será presentado, y que ya está a disposición de las personas que deseen visionarlo en YouTube.

Momento agrídulce

Pese al carácter unitario del trabajo realizado estos 20 años, el momento de publicación del libro no es lo dulce que debiera. A pesar de lo fructífera que ha resultado la experiencia de trabajo en común en el Consejo, actualmente las asociaciones critican la posición de la nueva concejala de Cooperación. Entienden que «el Ayuntamiento ha decidido poner fin al Consejo como organismo municipal de participación activa, donde se intercambiaba información, se debatían y se analizaban las políticas municipales en el campo de la cooperación e inmigración». Opinan que esto es consecuencia de los cambios que se han adoptado en los últimos meses desde el Departamento de Cooperación municipal. «Ya que a partir de ahora el Consejo únicamente se reunirá una vez al año para escuchar lo que la concejala y la técnica municipal nos quieran decir, reduciéndonos a convidados de piedra». Además, critican que «las cuestiones relacionadas con inmigración estarán en adelante vetadas en el Consejo, eliminando de un plumazo el que venía siendo el único espacio participativo donde se abordaban estos temas». A su vez, las ONGs del Consejo se quejan de que el Ayuntamiento ha reformado las bases de concesión de subvenciones «dejando sin la financiación necesaria a los colectivos del Consejo para realizar las actividades que todos los años veníamos organizando de manera conjunta». Por ello, tras 20 años, «no vemos salida al Consejo». «Si te interesa un tema, tratas de contar con quien conoce el tema y tiene ganas de implicarse por crear un pueblo mejor. No contar con esa gente indica que te importa muy poquito», concluyen.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Dos colegas y la gran bestia	17.00
Pan de limón con semillas...	17.00 19.45 22.30
Spencer	19.45 22.30
Way Down	19.45 22.30
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Érase una vez en Euskadi	19.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,	

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.
VITORIA-EIBAR
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora
EIBAR-PAMPLONA
Laborables y festivos: 8.30
PAMPLONA-EIBAR
Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE
Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.
ARRATE-EIBAR
Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.
EIBAR-ELGETA
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
ELGETA-EIBAR
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
EIBAR-HOSPITAL MENDARO
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
HOSPITAL MENDARO-EIBAR
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
TRENES
BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
EIBAR-BILBAO
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
ERMUA-BILBAO
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
SAN SEBASTIÁN-EIBAR
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
EIBAR-SAN SEBASTIÁN
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
FARMACIAS
EIBAR
De 9.00 a 22.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7).
ERMUA
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).
EIBAR-ERMUA
Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7).

DEBA



Malen volvió a marcar un hat-trick. FOTOS ANDER SALEGI



El juvenil juega en casa contra el Aloña.

Los resultados no acompañaron a los equipos del Amaikak Bat

El lunes a las 19.00 horas en Kultur Elkartea se ofrecerá una charla sobre desarrollo integral a través de la práctica del fútbol

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada disputada por los equipos del club Amaikak Bat fue bastante mala en cuanto a resultados, se saldó con dos empates y siete derrotas. Errota Zar acogerá este fin de semana tres partidos (los tres se jugarán hoy sábado).

El infortunio en forma de lesiones y los errores groseros en defensa impiden que el Amaikak Bat plantase cara al Elgoibar, con el que cayó derrotado por 3-0 en Mintxeta. Mal partido del equipo debarra el que disputó la semana pasada frente al Elgoibar, quien fue muy superior en la segunda mitad y fue merecedor de la victoria sin ningún tipo de dudas, más, si cabe, viendo las facilidades dadas por el Amaikak Bat. El partido comenzó mal desde el inicio. El Amaika acudió a Elgoibar con numerosas bajas en defensa y por si fuera poco, en la primera acción del encuentro Jon Rementería sufrió una lesión en la rodilla, la cual le hizo perderse el partido, y puede que la temporada. Hasta el momento Remen era el único jugador que había disputado todos los minutos, por lo que su baja se antoja delicada. En el minuto 23 llegó el primer gol del equipo local, tras un grave error por falta de comunicación y falta de contundencia de la defensa debarra, quien puso en bandeja el gol a los atacantes elgoibartarras. La primera parte estuvo competida y el Amaika tuvo sus opciones con un remate de cabeza de Duñabeitia que se marchó por encima del larguero en lo que hubiera supuesto el 0-1, y una buena ocasión de Beitia en una internada en el área con disparo que el portero desvió a córner



Kepa Díez ofrecerá una charla.

evitando el gol del empate.

La segunda parte fue de inicio a fin del Elgoibar, con un dominio total que se reflejó en el marcador final de 3-0, y en la que el Amaika no consiguió inquietar la portería local en ningún instante. Además, cabe destacar la lesión del portero Jon Bastida en la acción del 2-0, y la justa expulsión de Lete, que dejó a su equipo con un jugador menos a falta de un cuarto de hora para la finalización del partido. En palabras del entrenador del Amaikak Bat, Iosu Guinea, «han sido los peores 45 minutos de la temporada con diferencia, hemos dado muy mala imagen y no se puede volver a repetir». Ya con las miras puestas en el siguiente partido que disputará el Amaika en Oñati frente al Aloña Mendi el domingo a las 16.30 horas, el entrenador debarra asegura que «antes del partido del Elgoibar veníamos haciendo las cosas bien, estábamos siendo mejores que el rival a pesar de no culminar los partidos con victorias, debemos retomar ese camino y ser más eficaces en las áreas».

El regional femenino la semana pasada descansó y mañana va a Eibar para enfrentarse al equipo armero a partir de las 17.30 horas. El juvenil de honor perdió por la mínima (2-1) ante el Urola. Unai anotó el gol debarra. Hoy jugará a las 16.30 horas en Errota

Zar ante el Aloña Mendi.

El cadete de honor empató sin goles ante el Arrasate. Hoy a las 9.15 jugará en Azkoitia contra el Anaitasuna. El primera cadete empató a dos contra el Urola. Ivan y Urko anotaron los goles debarra. Hoy a las 12.00 jugará en Errota Zar contra Ikasberri. El cadete femenino perdió por la mínima ante el Elgoibar en un partido con muchos goles (4-3). Las goleadoras debarra fueron Miren, Anitz y Maddi. Hoy a las 10.00 jugarán contra el Bergara en Errota Zar.

El infantil de honor perdió 1-2 con gol de Martin contra Aloña Mendi. Mañana jugarán en Bergara a partir de 10.00 horas. El infantil txiki perdió 0-6 contra el Vasconia. Mañana se desplazarán a Orio para enfrentarse al equipo de esa localidad a partir de las 11.30 horas. El infantil femenino perdió el derbi ante el Mutriku (7-3), Malen anotó los tres goles del equipo debarra. La primera parte fue competida. Cuando iban 2-2 y a falta de un minuto para el descanso, 3-2. Las últimas dos partes no jugaron bien las debarra. Resultado demasiado abultado para el merecimiento del equipo debarra. Hoy se desplazarán a Usurbil para jugar contra el primer equipo de esa localidad a partir de las 12.00 horas. El alvín masculino perdió 1-7.

Charla de Kepa Díez

El licenciado en psicología y Master en psicología del deporte y coaching deportivo, Kepa Díez, ofrecerá una charla para padres sobre el desarrollo integral a través de la práctica del fútbol. Temas a tratar: ¿Cómo podemos hacer para que el fútbol posibilite que nuestros chicos y chicas triunfen no sólo en el terreno de juego, sino en la vida? ¿Cómo podemos hacer para que el club y los padres y madres actúen de manera sinérgica para conseguir esta meta? La charla será el lunes 22 de noviembre a las 19.00 horas en Kultur Elkartea.

ERMUA

Tributo a Nina Simone, hoy en Lobiano, con Eunice

El concierto, que será a las 20.00 horas, repasa las facetas estilísticas de la artista y recoge algunos de los grandes éxitos de su carrera

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Hoy sábado, Lobiano Kultur Gunea acogerá a las 20.00, un tributo a la «alta sacerdotisa del soul» Nina Simone, de la mano de la banda Eunice, formada por la cantante Mayka Edjole y los músicos Gabri Casanova, Lucas de Mulder y Javier Gómez, que transporta al público a las esencias de la genial cantante afroamericana.

El repertorio escogido por este cuarteto repasa las facetas estilísticas en las que Nina pudo expresar todo el conocimiento musical atesoraba y recoge algunos de los grandes éxitos de su carrera: piezas como 'Sinnerman', 'Go to hell', 'Feeling Good', 'I put a spell on you', 'I love you', 'Porgy' y la archiconocida 'My baby just cares for me'.

Nina Simone «habiéndose preparado concienzudamente desde niña para ser una gran concertista de piano clásico,



Eunice Kathleen Waymon, nombre real de Nina Simone.

nunca pudo cumplir su sueño, truncado por el racismo imperante en Estados Unidos. Así, tuvo que desarrollar su carrera entre el jazz, el blues, el pop y la canción protesta, erigiéndose como la artista más combativa, denunciando las injusticias de la sociedad y luchando por los derechos de la población afrodescendiente».

El concierto comenzará a las 20.00 horas en el auditorio de Lobiano Kultur Gunea. Las entradas están a la venta por 10 euros en las mismas instalaciones y en la taquilla digital de Kutxabank.

ONDARROA

El Lea Artibai se une a las comarcas de Busturialdea y Uribe

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La comarca del Lea Artibai se ha unido a comarcas de Busturialdea y Uribe, para potenciar el turismo en estas comarcas. Con este objetivo se busca poner en valor sus potencialidades turísticas. De hecho, a lo largo de este mes de noviembre algunos de los actos del mes, de carácter turístico, se han realiado en conjunción entre ellas.

Entre ellas, uno de los aspectos que más se tratan de mostrar son los senderos de la comarca, desde la perspectiva no sólo naturalística, sino que su carácter histórico, los hace muy atractivos para todo tipo de público y permite interpretarlos desde la integridad de sus valores: naturales y culturales, señalaron desde la Agencia de Desarrollo.

Con ese objetivo, los ayunta-

mientos de la zona han presentado un plan de activación del GR 38, la Ruta del Vino y del Pescado, que coincide en una de sus ramas con Lea Ibilbidea, declarado Monumento por el Gobierno vasco en la categoría de Paisaje industrial. Todo ello, se ha incluido en los Planes de Sostenibilidad Turística en Destino, que articularán los fondos Next Generation para la recuperación post-covid, y también de cara a conseguir financiación para diferentes proyectos.

Santa Cecilia

Dentro de los actos de Santa Cecilia, para hoy al mediodía está previsto la celebración de una kalejira con la Banda de Txistularis. Después en la parroquia, a las 20.00 horas, tendrá lugar el concierto, en el que tomarán parte, además de la Banda de Txistularis, Kantaize Abasbatza y la coral Unanue.